
 
 
 

PV 
 

Assemblée Générale 
 
 

 
Mardi 15 septembre 2020 à 17h15 à La Chaux-de-Fonds - Restaurant Le Corbu 
 
Présents : Evelyne Boillot (EB), Jean-Jacques Delémont (JJD), Marcel Schiess (MS), Alexandre 
Moine (AM), Walter Tschopp (WT), Jacques-André Tschoumy (JAT), Jean-Jacques Delémont 
(JJD), Valérie Chartier (VC), François Mennerat (FM), Bernard Soguel, Jacques Florey 
(arcjurassien.ch) (JF), Jacques-André Maire (vice-président du Parc du Doubs) (JAM), 
Dominique Mollier (Maire de Villers-le-Lac) (DM). 
 
Excusés : Nathan Sourisseau (Vice-président du Grand Besançon à la coopération 
transfrontalière), Marieke Steenbergen (Chef de projets Coopération transfrontalière, Grand 
Besançon), Anne-Sophie Berthet (chargée de mission stratégie territoriale et fonds européens à 
Pays de Montbéliard Agglomération), Cédric Bôle. Maire de Morteau, Gabriel Voirol, Député-
Maire de Porrentruy, le Conseil communal de la Ville de La Chaux-de-Fonds, le Conseil 
communal de la Ville du Locle, la Municipalité de Saint-Imier, les Autorités de la Commune de 
Val-de-Travers, Cédric Roten, syndic de la Municipalité de Sainte-Croix, la Commune de Val-de-
Travers, la Commune de Val-de-Ruz, Françoise Bévalot (membre du Comité directeur du Forum), 
Pascale Brenet (membre du Comité directeur du Forum), Bernard Woeffray (membre du Comité 
directeur du Forum), Laurence Peguignet (membre du Comité directeur du Forum), Jacques 
Jacot (membre du Comité directeur du Forum), Stéphane Berdat (membre du Comité directeur 
du Forum), Lucette et Gabriel Sire (Besançon), Gilles Robert (Le Russey), M. et Mme Jean-Marc 
Comment (Saint-Ursanne), 
 
 
ORDRE DU JOUR 
 

1. Salutations par le Président – Remerciements aux personnes présentes et nous avons 
une pensée émue pour Franklin Thévenaz, alors syndic de Ste-Croix, qui nous 
accompagnait l’année dernière encore lors de notre AG… 
 

2. Procès-verbal de l’Assemblée générale du 04 juin 2019 
 

è Approbation du PV 2019 à l’unanimité 
 
 

3. Rapport du Président – Lecture est faite du rapport moral. 
 

è Approbation du rapport à l’unanimité 
 
 

è Présentation des comptes 2019 (JJD) – Lecture est faite des comptes et du bilan. Les 
documents ont été envoyés aux adhérents. Année 2019, perte de 7 271 CHF corrigés 
ensuite par l’organe de révision. Nous avons utilisé une réserve dont nous disposions, 
sans introduire une demande auprès de la LORO. Les collectivités publiques françaises 
contribuent quasiment à équivalente des entités suisses. 



è Se reporter aux documents de bilan. 
 
 

4. Rapport de l’organe de contrôle – Doc. en ligne – Le rapport de révision certifie que les 
comptes sont conformes. Aucune remarque négative… 

 
è Approbation des comptes à l’unanimité 

 
 

5. Budget 2020 – Il est rappelé la difficulté d’établir un budget précis pour l’année à venir. 
Nous ferons une demande auprès de la Loterie romande et auprès de la CTJ au titre du 
Fonds de Petits Projets. Notre équilibre financier est difficile puisque nous sommes 
dépendant de financements extérieurs. La situation financière est donc bonne à condition 
que les partenaires qui nous accompagnent demeurent à nos côtés… nous les en 
remercions quoi qu’il en soit. 

 
è Approbation du budget à l’unanimité 

 
 

6. Programme d’activités 2020 – Le Cycle 10 est lancé autour de la question de la culture 
dans un Arc jurassien qui est assimilé à un « archipel ». Cette notion, nous allons la 
travailler pour faire émerger des temps culturels divers et variés. Nous allons également 
capter d’autres projets qui viendront se placer en parallèle de notre Cycle 10, comme c’est 
le cas pour le projet porté par le Collectif Montagne Froide, sur la ligne des Horlogers, 
prévu pour 2021. En parallèle nous continuons d’animer notre site internet avec une News 
Letter que nous voulons riche et diversifiée et qui doit demeurer une manière d’interpeller 
les acteurs de la coopération transfrontalière. Nous continuons par ailleurs de suivre et 
de participer aux activités de la MOT. Enfin, nous maintenons notre travail de recueil de 
travaux d’artistes autour de la frontière, qui a connu un très grand succès avec des projets 
de très grande qualité qui sont maintenant en ligne… et d’autres qui le seront 
prochainement. Par ailleurs nous avons été associé comme acteur culturel, au projet « La 
Chaux-de-Fonds capitale culturelle » au sein duquel nous défendons l’idée d’une ville 
frontalière et ouverte sur le pays voisin qui peut être le laboratoire du vivre ensemble. 
 
FM : Attention à ne pas se focaliser que sur la ligne des horlogers… 
AM : Non, bien entendu nous avons en ligne de mire la ligne Belfort/Delle – 
Delémont/Bienne ainsi que celle du Lyria. 
MS : Il est possible de communiquer sur ces questions dans notre News Letter. 
 
 

7. Election du nouveau Comité Directeur du Forum Transfrontalier - Validation de 
l’arrivée de Valérie CHARTIER, Stéphane BERDAT et Jacques JACOT. 
 

è Comité réélu à l’unanimité 
 

 
8. Fixation de la prochaine Assemblée générale 

 
è Le MAR 15 juin 2021 – Restaurant Le Corbu à La Chaux-de-Fonds. 

 
 

9. Divers 
 
Nous pouvons faire un tour de table pour nous donner à ce jour le point de vue sur l’état de 
la coopération transfrontalière en général mais aussi à l’agenda des institutions ici présentes, 
quelles sont également leurs attentes et remarques par rapport au rôle du FT. 
 



DM : Villers-le-Lac est une petite ville frontalière très impactée par la présence du pays voisin. 
Je suis membre du bureau de AUD présidée par le Maire des Brenets. Au sein de cette 
structure, ce n’est pas la taille des villes qui est intéressante mais bien les échanges entre les 
différentes villes. Nous parlons d’un territoire qui doit vivre en cassant l’image des frontaliers 
allant travailler en Suisse et des suisses venant consommer en France. Nous existons 
également entre Besançon et Neuchâtel, en matière d’aménagement du territoire, c’est 
important… 
 
JF : arcjurassien.ch est une des trois têtes de la CTJ et le pendant institutionnel de la CTJ. 
La CTJ est là pour mettre les acteurs ensemble pas pour porter directement des projets. La 
stratégie de 2016 est reconduite et doit être appropriée par les acteurs de la coopération. Le 
nouveau programme Interreg VI laisserait une certaine autonomie aux aires de coopération 
pour soutenir la mise en place d’une gouvernance et pour porter des projets intermédiaires 
entre les petits projets de coopération et les gros projets Interreg. Il y a des choses qui se 
passent dans l’Arc jurassien, mais nous n’avons pas forcément la même finesse de vue à la 
CTJ, qu’au FT. 
 
JAM : Il y a eu changement de la Présidence du Parc du Doubs (étendu sur trois cantons et 
au total 15 communes) suivant la tradition d’alternance entre Président et Vice-Président. 
Véronique Gigon est la nouvelle Présidente. L’année prochaine le Parc du Doubs évalue sa 
Charte établie pour 10 ans, alors que le Parc côté français sera bientôt inauguré officiellement 
début 2021. Le nouveau Directeur côté suisse est très dynamique, c’est Régis Borruat. 
Concrètement dans les projets il y a un suivi par le Parc régional du Doubs relativement à la 
qualité de l’eau. Ensuite depuis trois ans il y a des réflexions pour concilier environnement et 
tourisme notamment du côté du Clos du Doubs avec un afflux de touristes ce printemps 2020 
(mise en place de Guides Nature). Cela a conduit à une vingtaine de mesures qui seront 
prises aussi bien côté français que côté suisse. Enfin, il y a un projet qui devrait émerger sur 
le modèle des ballades musicales et des jardins musicaux ; sur un ou deux sites. Ce sont 
donc des relations très constructives qui se sont nouées, les Directeurs des deux parcs se 
voient tous les mois, les responsables du tourisme se voient aussi régulièrement et le niveau 
stratégique se réunit deux fois par année. 
 
 

Annexes 
 
- Procès-verbal de l’Assemblée générale du 04 juin 2019 
- Rapport de révision Fiduciaire VIGILIS, comptes 2019 
- Rapport interne des comptes 2019 non-audités 
- Comptes et bilan 2019 
- Budget 2020 
 
 
Pour le Forum transfrontalier le 15 septembre 2020. 
 
 
Le Président       Le Secrétaire général 
Alexandre Moine      Marcel Schiess 


